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ПОСЛАНЦЫ НАРОДА ШтМШ к ВЫПОЛНЕНИЮ СВОЕГО ДОЛГА 

Открытие сессии Городского Совета 
Во Дворце .У1)ицкого 2 иипаря от-

•врылась порван сессия Ленинградского 
Городского С'овета депутатов трутпних-
ся. Еще задолго до качала ;!ассдаи)1И 
:{алы дворца ;1аполнили депутаты—п:^ 
ораппики трудящихся города -']епипа. 
Ядесь—стахановцы, новаторы прои;}цпд-
ства, ипл;еперы и техники, партийные и 
ирофсоюзпые работники, 1фачи и учп-
толя, артисты, ученые с мировым име
нем, бойцы и командиры жиией славной, 
непобедимой Рабоче-]{рестьянской Крас-

нон Армии н Военно-Морского Флота. 
Среди депутатов много орденоносцев, 
людей, Ч!.и подвиги, 'п.н успехи высоко 
оц{',инло советское правительство. 

В зале оживление. Сейчас должна на
чать свою работу первая сессия Ленин
градского Совета, набранного на основе 
великой Сталинской Конституции. 

Депутаты занимают места. 18 часов. 
Депутат Вербицкий предлагает пору

чить открыть первую сессию Ленинград
ского Городского Совета депутатов тру

дящихся старейшему депутату. «Старей
ший депутатом—говорит он—Лении-
градского Городского Совета депутатов 
трудящихся является член-корреспон
дент Академии наук СССР, доктор тех
нических наук Михаил Андреевич П1а-
телен». 

Депутаты единодушно принимают 
предложение депутата Вербицкого. }1а 
трибуну поднимается депутат Шателен. 
Депутаты горячо приветствуют его. 

Из речи депутата М. А. Шателена 
Товарищи депутаты! 
Избиратели Ленинграда, в полном со

ответствии с Конституцией РСФСР, про
извели выборы в Городской Совет депу
татов трудящихся. ;ЭТП ВЫборЫ ОЩС р!1:1 
продемонстрировали перед всем миром 
го единство трудящихся вокруг комму
нистической партии и вождя народов 
товарища Сталина, которое уже так 
ярко выявилось иа выборах в Верхов
ные Советы Союза ССР, союзных и авто
номных республик. 

М. А. Шателен 
В выборах принимали участие все из

биратели города. Они единодушно отда
ли свои голос<1 кандидатам сталинского 
блока коммунистов и беспартийных. Ре
зультаты выборов ярко отражают пол-
пое доверие и любовь, с которыми отно
сятся к нашей партии и правительству' 
трудящиеся Ленинграда. (Аплодист 
менты). 

Город Ленина является крупнейшим 
центром промыптлепной, хозяйственно!! 
и научной жизни нашего Союза. Поэто
му обязанности иангего Совета исклю
чительно велики и ответственны: Го
родской Совет депутатов трудящихся 
должен не только поддерживать и про
должать то, что уже сделано по соци
алистическому стротгельству иапшмп 
лредшествешписами в Ленинграде, ио, 
используя .все возможности, все дости-
же1шя науки и техники, двигать впере̂ ^ 
всестороннее развитие Ленинграда по 

"пути, указанному паи советским прави
тельством и славной партией 'больптеви-
ков: 

[велики заслуги Легшпграда перед па-
1пеп родиной, и мы по нраву гордимся 
ими, Ленинград—колыбель социалисти
ческой революции, Леппиград^кузница 
большевистских ]садров, Ленинград^ 
средоточие крупнейших йаушых и на
учно-технических учреждений, Ленин
град—любимец трудящихся пашей стра

ны, а мы, ленинградцы, крепко люонм 
свою родину, являемся самыми горячи
ми патриотами своего пре1фас1!0Г0 го
рода. Нет меры благодарностп советско
му правительству и коммунистической 
!!артии за исключительную заботу о 
процветании Лешгнграда, об укрепл1;иип 
его безопасностп. 

Ленинград !!од руководством советско
го правительства и нартии большеви
ков за пстекп!ие !!осле Октябрьской со-
!и1алистической революции годы сде,гал-
ся пеузиаваемым. 

Как энергет1п;, участвовав1пий в ра
ботах ГОЭЛРО под руководством В./ й. 
.̂ 1епииа, я пе могу забыть, что Ленин-
|рад пер!>ый в Союзе осуществил Элек
тр 1н1[)ика цню, основанную на использо
вании дешевой гидравлической энергии. 
.Лепниград взамен дальнепривозного топ
лива первый в Союзе осуществил даль
ние электропередачи папряжением 220 
тысяч вольт, позволившие дать иаигей 
промыпглепности энергию от источника, 
расположенного за 200 с лишнпм ки
лометров от Ле1!инграда. 

Ленинград первый пачал теплофика
цию города, дающую большую экономию 
в топливе. 

Успехи, достигнутые трудящимися 
Лспи1Пфада под руководством советского 
правительства, под руководством ком
мунистической партии и вождя народов 
Иосифа Виссарионовича Сталина, вдох
новляют нас на иовые подвиги, иа 
дальнейнгее развитие социалистического 
строительства на благо трудящихся. 
(Аплодисменты). 

Труднщнеся Ленинграда уже я теперь 
живут радостной жизнью. Ио в нанюй 
социалистической стране нотреб!Юсти 
человека растут так, как ища пе знала 
н не знает история человечества. Это 
обязывает нас, избранников народа, ра
ботать не покладая рук над тем, что
бы жизнь советского человека расцвела 
е!це больше. 

Новое улуч!иение условий жизни тру-
дяни1хся будет способствовать и даль-
!1ейн!ему росту нроизводительности тру-
;!а. Мы должны всячески за это бо
роться. Важность этой работы указана 
пам е!це Ильичем, показавшим великое 
зиаче1ше производительности труда для 
победы коммунизма. Эта производитель
ность зависит, конечно, п от высоты 
У1ЮВПЯ техники, применяемой в нроиз
водстве, гйтчества подготовки рабочего и 
инженерно-технического персонала и ус
ловий труда. 

Многое сделали ленинградцы для ро
ста производительности труда. Мо1цное 
развитие стахановского движения, ко
ренное усовершенствование технологиче
ских процессов производства уже дали 
и дают крупнеЙ1пие результаты, но еще 
больнге остается сделать, и все, что 

надо, конечно, будет сделано. Никто на-
Н1ей работе помешать не может. Нам пе 
страшны нн1\акие враги. 

Лепшп'рад знает факты, когда он от
ражал сильнейшне попытки врагов, по
пытки нарушить новый порядок жизни, 
помешать развивающемуся социалисти
ческому строительству. 

Недавно мы отмечали 20-летие обо
роны Петрограда от банд Юденича и 
иностранных интервентов. Теперь мы 
опять ведем вооруженную борьбу с вра
гами. Наша доблестная Красная Армия 
и Краснознаменный Балтийский Флот 
ведут героическую борьбу с предателя
ми финского .народа, с шайкой Маниер-
гейма и Танкера. 

Географическое положение Ленин
града, близость его к финляндской гра
нице могли бы сделать город уязвимым, 
но мудрая политика Советского прави
тельства, неуставная забота великого 
вождя народов товарища Сталина обес
печивают Ленинграду полную безопас
ность. Трудящиеся Ленинграда могут 
спокойно работать, спокойно творить, 
ибо они уверены в непобедимости воору
женных сил нашей великой социалисти
ческой державы, в беспредельном геро
изме славных воинов страны социа
лизма. 

Несокрушимая вера в победу нашей 
Красной Армии не снимает с нас обя
занности всемерно крепить обороносно-
собность Ленинграда. Это—святой долг 
каждого гражданина нашего города. Мы 
должны всеми средствами помогать Крас
ной Армии и облегчать ее победы. 

Под защитой Красной Армии, под ру
ководством партии большевиков, под 
руководством советского нравительства 
и великого вождя народов товарища 
Сталпна, под пепосредственным руковод
ством соратника Сталина, руководителя 
ленинградских партийных н непартий
ных большевиков—товарища Жданова 
мы будем уверенно вести нашу созида
тельную работу на пользу нашему на
роду, во славу могучей социалистиче
ской родины. 

Да здравствуют Красная Армия и 
Красный Флот! (Аплодисменты). 

Да здравствуют трудящиеся Ленин
града! 

Да здравствуют трудящиеся нашей 
родины! 

Да здравствует Всесоюзная Коммуни
стическая партия большевиков—пере
довой отряд трудящихся! 

Да здравствует великий вождь наро
дов СССР, родной и близкий нам веем 
Иосиф Виссарионович Сталин! 

(В зале гремит овация невиданной 
силы. Раздаются приветственные воз
гласы в честь любимого вождя народов 
товарища Сталина п его боевых сорат
ников). 

В Выбо||[[К11й паЮнныи Совет 
По материалам, полученным ог рай

онной избирательной комиссии по выбо
рам в районный Совет депутатов трудя
щихся, президиум Выборгского район
ного Совета сообщает следующие дан
ные о результатах выборов. 

В районе было образовано 206 изби
рательных округов по выборам в рай
онный Совет депутатов трудящихся. 

Выборы происходили 24 де!йабря 
1939 года с 6 часов утра до 12 часов 
ночи. 

25 де1сабря окружные избирательные 
комиссии но выборам в районный Со
вет депутатов трудящихся зарегистри
ровали избрание всех 206 депутатов. 

Все избранные депутаты в райониый 
Совет депутатов трудящихся являются 
кандидатами блока коммунистов и бес
партийных. 

Из 144 805 человек, имеющих орано 
голоса в выборах в районный Совет де
путатов трудящихся, приняли участие п 
голосова1ши в Выборгский райониый 
Совет депутатов трудящихся' 144 487 ч»*-
ловек, что составляет 99,78 проц. 

Бюллетеней, признанных недеиспш-
тельныни, согласно ст. 110 Положении 
о выборах'Б краевые, областны(>, окруж
ные, районные, городские, сельские и 
поселковые" Советы депутатов трудя
щихся РСФСР, оказалось по выборам в 
районный Совет 116. 

Бюллетеней с вычеркнутыми фами
лиями кандидатов в депутаты в район
иый Совет депутатов трудянгихся 1)ка-
залось 2 761. 

В составе избранных депутатов в Вы
боргский районный Совет депутатов 
трудящихся коммунистов — 105 чел;, 
чл. ВЛКСМ—33 чел., беспартийных— 
68 чел. 

В составе депутатов, избранных в Вы
боргский районный Совет депутатов тру
дящихся, мужчин—133 чел., же1Ш1ни— 
73 чел. 

Президиум Выборгского 
районного Совета РК и КД 

Кружок должен существовать 
и после выборов 

Когда началась кампания по выборам 
в Верховный Совет СССР, меня выбрали 
старостой кружка избирателей. Мои 
кружковцы всегда на занятия прп\:о-
дили во-время. Перед выборами в Вер
ховный Совет РСФСР я опять собрала 
свой кружок. Домохозяйки приходили 
аккуратно, с большим интересом слуша
ли агитатора, который всегда говорил 
так, чтобы все было понятно. 

В кампанию по выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся мы, преж
ние кружковцы, опять собрались и при
гласили молодых домохозяек. 

Агитатором у нас был Николай Соко
лов. Он очень внимателен, хорошо и 
ясно все объясняет. Он заранее лас 
предупреждал, когда будет экскурсия 
или доклады и вечера в клубе ученых. 

Мы остались очень довольны своим 
агитатором. Желательно, чтобы и после 
выборов он \продолжал занятия. Нам, 
домохозяйкам, занятия в кружке при
носят большую пользу, помогают следить 
за политическими событиям!!. 

Избирательница 39-го участна, 
домохозяйка Анна СИЗОВА 



зимняя СЕССИЯ НАЧАЛАСЬ 

С т у д е н т ы , о т л и ч н о й с д а ч е й экза1иенов 
завоевывайте право быть кандидатами 

на стипендии И1иени Сталина! 

Энергомашиностроители соревнуются 
в январскую сессию на энергомашй

ностроительном факультете должно сда
вать экзамены свыше 700 студентов 
I, П, Ш н Г курсов. 

За исключенном I курса, о котором 
уы скажем ниже, положепие со сдачей 
практических занятий в этом году об
стоит значительно лучше, и потому сту
денты имеют то необходимое свободное 
время перед сессией, которое обеспечи
вает нормальную подготовку к экза-

«енаи. 
Действительно, если в прошлом году 

перед январской сессией десятки сту
дентов но сдали зачетов по математике 
и физике, то сейчао на П курсе по ма
тематике не сдали зачетов только 6 
студентов, но физике—-8 студентов. 

Однако значительно хуже обстоит 
доло со сдачей зачетов по дисциплинам, 
которые не выносятся на сессию: по 
черчению, Н1шстрапным языкам, допри
зывной подготовке, деталям машин. 
Здесь число не выполнивших практиче
ских занятий довольно велико, а, сле-
зшвательно, выполнение учебного плана 
нельзя признать удовлетворительным. 
Отставшим студентам придется мпого 
поработать на каникулах вместо того, 
чтобы отдохнуть, и может случиться, 
что их а1адемическая недисциплиниро
ванность сыграет печальную роль при 
распределении стипендий нли даже при 
рассмотрении их права на пребывание 
!! ниституте. 

Условия, в которых занимались сту
денты 1 курса, известны. Однако не
успеваемость студентов совершенно не
простительна. Зачетные ведомости по 
I курсу свидетельствуют о том, что не
которые нз пришедших к нам из сред
них школ, несмотря на неоднократные 
разъяснения, довольно легкомысленно 
относятся -к выполнению учебного пла
на. К числу таких студентов иринадле-
жат Курзина, Равдонииа, Зубакин, По
левая (133 группа), Шульце, Тулупов;! 
(135 группа), Стахова (184 группа), Го
лубева (186 группа) и др. Достаточно 
указать на то, что но математике свое
временно не сдало зачета свыше 

30 проц. студентов, по физике—то а;с 
самое явление. 

Этим студентам предоставлена по
следняя возможность подтянуться в 
ходе сессии и добиться таких резуль
татов, которые позволили бы положи
тельно решить вопрос об их дальней
шем пребывании в институте. 

Характерным моментом наступившей 
сессии является широкая волна социа
листического соревнования между груп
пами факультета и между отдельными 
студеитами внутри групп. Правда, со
ревнование менее резко выражено на 
I курсе, но и там идет активная борьба 
студентов за лучшие показатели. В осо
бенности наблюдается активное сорев
нование за отличничество в учебе, обес
печивающее студентам право быгь кан
дидатами на сталинские стипендии. 

Нам необходимо поднять волну социа
листического соревнования и направить 
ее на то, чтобы число студентов, но вы
полнивших учебного плана, было све
дено на-нет. 

В эту сессию студенты всех курсов, 
•кроме I курса, сдают экзамены по ос
новам марксизма-ленинизма. Студенты 
IV* и часть V курсов, сдавшие экзамен 
по этому курсу перед отъездом на прак-

I тику, не получили ин одной неудовлет-
' верительной отметки и добились вынол

нення обязательства, взятого по соц
договору с механическим факультетом,— 

, .иметь средний балл 4,3. Студенты П, П1 
1 н V курсов, сдающие этот экзамен сей

час, должны добиться еще более вы-
^ соких по1{азателей. 
; . Неомотря на ряд трудностей, имею

щихся в настоящую сессию (задолжен
ность студептов по зачетам, недоста
точное отопление общежитий и учебных 
зданий, частые аварии с освещением 
в студгородке), студенты факультета 
энергетического машиностроения, со
ревнуясь за 1-е место в институте, бу
дут добиваться почетной победы. Онн, 
без сомнения, добьются ее, если во всем 
проявят больпювистскую настойчивость. 

Заместитель декана 
энергомашиностроительного ф-та 

В. П. ГУРЬЕВ 

Фото студ. И. Покровского 

•т.}!?шт1т^' 

Вторая лекция 
для профессоров 

7 января состоится вторая лекция по 

философии для профессорско-преподава

тельского состава па тему: «Логика 

Гегеля». Для самостоятельной работы 

указан тот литературный материал, ко

торый должен быть использован • по 

разделу о философии Гегеля. 

Ддя слушателей цикла лекций но 

фнлосюфш намечены консультации по 

н.1лагаемому материалу, которые будут 

и1Х1В0диться в 1сабииете марксизма-ле-

ншшзма. Наряду с этим имеется в виду 

организация товарищеских собеседова

ний. Их предполагается оргапизоват!. 

тяк: гсакая-пибудь проблема, затрагивае

мая в изучаемом материале, выдвигается 

нлн слушателями, -пли лектором для об

суждения в товарищеской беседе, без 

подготовки какого-нибудь доклада. Эта 

проблема обсуждается под руководством 

по философии 
и преподавателей 

преподавателя до полного ео уточнения. 

Такие товарищеские собеседования, ра

зумеется, не заменяют собой теорети

ческих конференций, которые намечеиы 

по нлану определенных разде*1ов цикла. 

Консультации и трварищеские ообе-

седования должны устранить целый ряд 

неясностей,, возникающих в процессе 

изучения философского материала-

Очепь ва1К1Ш, кроме указанного, вести 

систематическую запись лекций и после 

лекций задавать лектору вопросы, свя

занные не только с текущей лекцией, 

но 1! с предыдущим материалом. Все этн 

мероприятия, при наличии высокого ка

чества лекций и систематической рабо

ты слушателей, обеспечат четкое ус

воение философских положений. 

М. ЕЛЕЦКИЙ 

Один нз передовиков по выполнению заданий и лабораторий иа гидротехнмчесыон 
факультете, студент 402 гр. Л. Гурвич в лавораторнн грунтов 

О о 
организован оперативный учет 

в кабинете заместителя декана иром-
транспортного факультета тов. Березов
ского висят 1)азлиновапные' листы, на 
которых имеются следующие графы: 
дата экзамена, номер экзаменуюн^ейсп 
группы, час начала экзамена н номер 
аудитории, в К0Т01ЮН экзамен будет 
происходить. В последние пять клето
чек каждый день, начиная со вто
рого января, вписывается количе
ство отличных, хороших, посредствен
ных и неудовлетворительных оце
пок, полученных той илн иной груп
пой, и количество неявок на эк;шмспы. 

Такии обр!13ом, к концу дня картина 
хода экзамена будет наглядно отражена 
н доступна обозрению. 

После опубликования приказа дирек
тора ннститута о подготовке к экзаме-
пационной сесснн на факультете были 
проведены курсовые собрания (для пер
вых двух курсов) н курсовые беседы по 
группам на П1, IV и V курсах. 

На собраннях, особенно на групповых 
беседах, студенты высказали очень 
много иолезных соображений относи
тельно организации консультаций н 
нроведения домашних заданий. Эти за
мечания были учтены впоследствии де
канатом нри составлении экзаменацион
ного расписания. 

Само расписание экзаменов составля

лось таким образом: для 1П, IV и V 
курсов секретарем факультета была 
сделана предварительная наметка, К4»-
т:щт\ была передана старостаи для об
суждения в группах. Студент!̂ ! вносили 
свои предлояЕения и цоправки. затем, г 
учетом этнх поправок, расписание были 

. согласовано с преподавателями а окон
чательно уточнено. Для первых дву:̂ : 
курсов распнС/аипе составлялось учебной, 
частью. 

Со сдачей зачетов положение на фа
культете нормальное. Имеются единич
ные случаи несдачи, но вес онн по ува
жительным причинам. 

Один человек ие допущен к сессии^ 
так как пе рассчитался с академиче
скими долгами. Это—студеиткл Толма
чева, не сдааи1ая до сих пор (несмотря 
на неоднократные обещания) экзамена 
по физике. 

Кстати сказать, Толмачева—человек 
способный, но относилась она к ;«шя-
тням недостаточно серьезно. 

Имеются на факультете еще трв че
ловека с долгами. Это—студенты 467 
группы Кашин, Левчак-н Ласберг. Де
канатом онн были представлены к от
числению. За ними—долг по статике 
сооружений, который они безуспешно 
пытались погасить уже несколько ра-ч. 

0. Ква 

Стенная газета и соревнование 
Вопросам учебн и соцсоревнонання 

стенгазета энергомашиностроительпого 
факультета «Энергия» (редактор тов. 
Окерблом) с самого начала учебного годя 
уделяет значительное место. В нервом 
номере помещена передовая статья, 1; 
которой подробно раес1йазывается о соц
договоре с электромеханическим фа
культетом, о его основных положениях 
н итогах выполнения обязательств, взя
тых в прошлом году. Тут же правильно 
отмечаются недостатки в («боте фа
культета. 

В следующем номере под :шголовком: 
«Соцсоревноваиие—основа напюй ра
боты» стенгазета помещает статьи, от
мечающие состояние учебной работы, 
удачно передает опьгг учебы одной из 
лучших групп факультета (402) и одно
временно критикует оп1ибкн отдельных 
товарищей. Наряду с этим газета рас
сказывает о том, кав работают отлич
ники, показывает, 1сак оня борются за 
])азвертывапие соцсоревнования. Таковы 
заметки об отличнике тов. Ожерелкове, 

статья п\ Аскович, Иващенко, Бибиней
швили и др.: сМы учимся на «отлично». 

Однако газета имеет я ряд крупней
ших недостатков. На факультете нару
шается трудовая дисциплина, есть про
гулы, опоздания, а стенгазета замалчи
вает эти явления. Она также проходит 
мимо важнейшего н злободневного во
проса—ликвидации академзадолжешш-
сти,—совершенно не замечает «хво
стистов », не показывает авангардной 
роли коммунистов и комсомольцев в деле 
организации академической и политиче
ской учебы. А ведь это—одни из основ
ных задач студенческой стенгазеты. 

Редколлегии необходимо ярче ц пол
нее освещать учебную работу, больше 
привлекать к выступлениям в газете 
партийный н комсомольский актив, ря
довых комсомольцев, отличников и удар
ников учебы. Только при этом условии 
газета стане!' подлинно-боевым органом 
в борьбе за отличную учебу. 

М. АНВЕЛЬТ 



КАЖДАЯ КОПЕЙКА ДОЛЖНА ИТТИ НА УКРЕПЛЕНИЕ ИНСТИГУТА 

ПРИВИТЬ ВКУС 
к ЭКОНОМИКЕ 
Отсутствие должного вкусл к эконо

мике надо считать главной причиной 
того, что некоторые хозрасчетные отделы 
нашего института закончили опе1)ацион-
йЫЙ год со значительными убытками. 

Отсутствием вкуса к экономике объяс-
цяются огромные переплаты производ
ственным рабочим, достигающие 300 
.ироц. против существующих цоря. 

Переплаты, плохой учет расходования 
хатерналов, брак а частые переделки, 
«лабоо внедрение стахановских методов 
работы—все это наблюдается почти во 
всех хозрасчетных отделах иистнтута и 
является главной нрнчнной их тяжелого 
«|)И1гаяеопого положения. 

Для облегчения финансового положе
ния хозрасчетные отделы очень часто 
прибегали к излюбленному (способу 
жить ?д счет 1богатого дядюитиз, вмс-
нуемого дирекцией института. 

Способ этот, весьма несложный, 
заключался в том, чт(» отделы пе пла
тили годами за материалы, отпущенные 
ян со складов ннститута, не онлачнвалн 
коммунальных ус-луг (аре^нда ыомеще-
ннй. отопление, водоснабженне, элек
троэнергия, Т1>аисиортные перевозки, 
яогрузочно-разгрузочные работы). 

В результате на 1 декабря 1939 года 
задолженность этнх отделов достигла 

^есьиа значительных |)азмеров, которые 
выражаются в следующих суммах: 

Научный отдел—300 тыс. руб. 
Бюро КуЙбыншвских работ—318 тыс. 

руб. 
Г/гудгородок—17 тыс. руб. 
Жилотдел—8 тыс. руб. 
Транспортный отдел—151 тыс. руб. 
()тдел главного механика—23 тыс. 

"руб. • ^ . , 
П1юектаыЙ'в ремонтный отделы—1!И 

тыс. руб. 
Отдел' капитального строительства— 

2̂70 тыс. руб. 
Легозаготовительиый отдел—31 тые. 

руб. 
Всего 1 309 тыо. руб. 

За последнее время главной бухгал-
ч'ерноЙ проведена весьма жесткая линия 
в отношении этнх долж1шков. Благодаря 
-ирннятым решительным мерам, задол
женность снизилась до 600 тыс. руб. 

Мое искреннее пожелание, чтобы с 
нового, 1940, года хозрасчетные еди
ницы не рассчитывали больше на «бо
гатого дядюшку», чтобы, начиная от ди
ректора я кончая рядовыми работниками, 
все выполняли установленные правила 
.4 укрепляли финансовую дисциплину. 

А. С. ЩЕРБОВСКИЙ 

О о о 

Рис. студ. М. Иолъкен 

Фото студ. Н. Покровского 

Хозрасчет? Это очень хорошая 
вещь, приятная вещь. Но., нельзя лн 
лрндумать что-нибудь этакое, еще 
более приятное? 

Трудно, знаете ли, бывает обидеть 
другого хозяйственника. Как гово
рится, не обижай, да не обижен бу
дешь... 

Высоковольтная испытательная установка в новой высоиовольтяой лаборатории 
для испытания изоляторов, гирлянд и арв1атуры в целях разработки новых 
типов, необходимых Куйбышевский линиям (производятся измерения емкости 
пзояяторов с помощью мостика Шерннгл. изготовленного в группе „перецвнж-
ных лабораторий''иопределян>тсм напряжения перекрытия при переменно» токе). 

О о о 

ПОКРОВИТЕЛИ 
РВАЧЕЙ 

В отделе капитального строительств» 
е некоторого времени к социалистиче
ской собственности стали относиться 
крайне пренебрежительно. 

Вместо введения режима экономии, 
столь необходимого в ОКС'е, руководи
тели этого отдела создали такую си
стему заключения договоров п оплаты, 
ври которой интересы государствен
ного предприятия приносятся в жертву 
отдельным лицам, привыкшим поболь
ше урвать с государства, да удрать. 

Дело дошло до того, что бывший за
ведующий столярной мастерской гр. Ко
солапой под фирмой ОКС'а открыл свое 
предприятие и, пользуясь отсутствне1М 
контроля со стороны начальника отдели 
кап. строительства тов. Чеснокова, 
принимал заказы со стороны и, вы
полнив их нз пиломатериалов, при
надлежащих институту, воровским спо
собом увозил из мастерской, минуя 
главные ворота и охрану. 

Жульнические операции Еосолапова 
в его соучастника Макарова тольк^) 
с;йчайно были обнаружены бухгалте
рией. 

Поверхностное расследование, произ
веденное дирекцией института, обнару
жило, что подобных случаев было много. 

Потворствуя .рваческим тенденцияа. 
начальннк ОКС'а тов. Чесноков принял 
к опробованию совершенно ненужнуи» 
для строительства шлако-сортировку. 
чем нанес большой материальный ущерб 
институту. Приказом директора тов. 
Чеснокову за халатность объявлен вы
говор, а расхитители социалистической 
собствен1шстн привлечены к судебной 
ответственности. 

А. ТОМИЧ 

В 1940 ГОДУ БУДЕМ ЕЩЕ БОЛЬШЕ И ЛУЧШЕ РАБ0ТАТ1 
Лаборатория металлур1ни чугуна, 

руководимая ашщ. М. А. Павловым, в 
истекшем году нрнннмала актив1ше уча
стие в разрешении ряда серьезных тех
нических проблем. 

Наиболее важная для народного хо
зяйства работа, которую лаборатория 
провела совместно с Академией паук и 
Уральским углехимичсским институтом, 
состояла в исследовании плавки в боль
ших доменных печах на коксе из углей 
Карагандинского н Кнзеловского место
рождений. 

Доменные нечн Магнитогорского за
вода сжигают ежесуточно около 4,5 ты
сячи тонн кокса. Для изготовления та
кого количества кокса завозится еже
суточно 7—8 тысяч тони угля из Куз
басса, расположе1шого в 2300 кило
метрах от Магнитогорска, 1Сараганднн-
ское жс месторождение находится на 
1100 километров ближе к Магнитке. 

До сих нор Карагандн}1скне угли црн-
менял'ись для коксощи1ия в Магнитогор
ске только в размере 20—30 процен
тов. Увеличение количества Клрагандни-
скнх углей в смеси для коксования иг 
производилось из-5а ряда соображений, 
в том числе нз-за опасения значитель
ного снижения механических качеств 

кокса, а тем самым и результатов до
менной плавки. Однако оказалось, что, 
если установить иравильный режим ра
боты печи, можно иолучить прекрасные 
результаты доменной плавки па коксе 
нз смеси 85 проц. Карагандинских уг
лей и только 15 проц. Кузнецких. 

Действительно, если обычная средне
суточная ироизводительпость магнито
горской доменной печи составляет около 
1300 тонн, то 33 15 суток опытной 
плавки на Карагандипском коксе она 
составила-, в среднем, 1435 тонн. Затем 
была успешно проведена доменная плав
ка в течение 15 суток на коксе из 
смеси 50 проц. Кузнецких и 50 проц. 
Губахипских углей Кнзеловского место

рождения (Северный Урал). Не останав
ливаясь на результатах опытных домен
ных плавок на других коксах, отметим 
здесь исключительно важные результа
ты плавки на коксе, содержавшем 40 
проц. газовых углей Ленинского место
рождения, которое составляет половину 
всех запасов Кузбасса и считалось со-
вери1епно негодным для коксования. 

Результаты работы, в целом, значи
тельно расширяют ресурсы углей, ко
торые могут быть иснользованы для по
лучения кокса, освобождают Магнит-о-
горский и >Ново-Тагильсиий заводы от 
необходимости ввоза больиюго количе
ства углей из Кузбасса, дают возмож
ность проектировать строительство Ха-
лиловского и Бакальского металлурги
ческих заводов на Карагандинских и Ен-
зеловских углях. 

Итоги исследования были всесторонне 
обсуждены на президиуме Академии 
наук и Коллегии наркомата черной ме
таллургии, которые, отметив исключи
тельно важное значение результатов 
исследований для народного хозяйства, 
выразили благодарность активным уча
стникам работы и иостановили в бли
жайшее вреия доложить правительству 
о возможности и желательности осущс-
ствленрш всех вытекающих из резуль
татов исследований практических меро
приятий. 

Бригада нашей лабораторий хорошо 
справилась со своей частью работы— 
доменные плавки были проведены на 
высоком техническом уровне. От наше
го ннститута, помимо академика М. А. 
Павлова, возглавлявшего работу, при
нимали участие тт. Я. М. Гольмшток, 
М. Я. Остроухов, Д. В. Ефремов, И. В. 
Бормоткин и А. П. Любан. 

Успешно ;1акоичеио в 1939 году нс-
сл(!доваиие плавки на «самоплавком* 
агломерате. 

Внедрение «самоплавкого> агломера
та в практику наших заводов, что уже 

> 

проводится на Магнитке, позволит нс-
пользовать большое количество извест
ковой и доломитовой мелочи, выбрась!-
наемой в настоящее время в отвалы. 
Помимо того, замена обычного агломе
рата «самоплавким» приведет к улуч
шению показателей доменной плавки. 
Результаты этой работы были одобрены 
Коллегией наркомата, и намечеиы прак
тические мероприятия по пемедленному 
использованию их в промышленностц. 
Коллегия |}Ь!разила благодарность уча
стникам этой работы Н. М. Якубцииеру 
н й. А. Горелику и постановила преми
ровать нх. 

В 1938 году былн пущены первые 
наиболее мощные доменные нечн в 
Союзе объемом в 1300 куб. метров па 
заводах «Запорожоталь» и «Азовсталь». 
поставленные по так называемому вто
рому типовому проекту, по которому 
будут строиться в дальнейшем другие 
новые печи. Лаборатория нашего ин
ститута занималась установлением оп
тимального режима для этих мощных 
печей. В 1939 году былн получены зна
чительные успехи па заводе «Запорож-
сталь», где достигнута очень высокая 
производительность. Работу на заводе 
«Запорожсталь* выполнял тов. й. 3. 
Козлович. 

Не имея возиожпостн остановиться ьа 
результатах остальных работ, произво
дившихся научиыми сотрудниками Д. В. 
Ефремовым, В. Т. Басовым, М. М. Лей-
бовичем, Н. И. Краеавцевым и др. и 
представляющих также серьезный тео
ретический н нрактический интерес, 
укажем, что в 1939 году наша лабора
тория неплохо трудилась над тем, что
бы помочь работникам металлургической, 
промышленности выполнить задачи, по
ставленные перед ними ХПП съездо-ч 
партии. 

В настоящем, 1940, году мы будем 
стараться еще больше и лучше ра
ботать. 

Доц. А. П. ЛЮБАН 



ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 

Фиктивная цельщйна 
На первый взгляд кажется, что в от

деле капитального строительства все 
работают. Прорабы бегают, десятники 
расставляют рабочую силу и т. д., но 
когда разберешься детальнее, оказы
вается, что люди много времени теряют 
иапрасно. 

Чтобы пе быть голословным, начнем 
!го порядку. 

Мужская бригада, которая заслуженно 
пользуется большим авторитетом, так 
!,:1К показывает квалифицированную ра
боту (бригадиры тт. Беленький и Пак-
.1;1н), не все время использует про-
шводительно, как говорится, дела не 
делает и от дела не бегает. Простои 
!:!!где не фиксируются, и рабочим «вы
водят средний заработок». Это вместо 
'|;то, чтобы внедрить настоящую сдель-
[цину по реальным нарядам, обеспечи-
в.мощим бесперебойную производитель
ную загрузку рабочего времени. 

6 таком положении находятся н дру
гие бригады. Тянется это уже месяц, 
Ч7).к как «хозяев» много, а настоящего 
гдиноначалня нет. 

Прорабы и десятники техническим 
руководством конкретно не занимаются, 
тратя 50 проц. рабочего временн на 
беготню по вопросда снабжения, на кан
целярщину ц т. д. 

Необходимо руководству ОКС принять 
решительные меры и изжить ненор
мальности, отражающиеся вредно и па 
интересах рабочих, и на хозяйстве ин
ститута. 

В. Н. КИСЛЯКОВ 

фото студ, И Покровского 

Решить вопрос 
в корне 

в ночь с 22 на 23 декабря в высоко
вольтном корпусе по вине водопровод
чика тов. Федорова произошла авария 
отопительных систем северной стороны 
!̂ Дания. 

Надо сказать, что тов. Федоров как 
водопроводчик недостаточно квалифици
рован, между тем руководство лабора
тории доверило ему всю отопительную 
(•нетему. 

Теперь, чтобы сделать нужные ис-
иравлепия, потребуется 10 рабочих дней 
(^^атратой, примерно, 3000 рублей. 

Этот случай должен был кое-чему 
научить хозяйственников. Они безуслов-
1Ю должны были принять срочные меры, 
а пока суд да дело, 31 декабря случи
лась вторая авария—затопило все три 
этажа. 

Теперь между БКР и ОКР происходит 
«дипломатический обмен актами», с 
целью возложить . ответственность на 
кого угодно, только не на себя. 

Решить воирос в корне никто пока не 
собирается... 

ШИЛЬЕВ 

Работаем в пальто 
в 1937 году отдел обработки книг 

'!'ундаментальной библиотеки был пере
веден вместе с отделом комплектовапия 
у\ книжным фондом из читального зала 
V. \ этаж Главного здания. 

в этом помещении очень холодно. 
Сотрудники с-пдят в пальто, галонгах, 
шляпах, работают в перчат14ах. Короче 
говоря, на протяжении двух лет мы 
мерзнем потому, что в комнате обра
ботки книг, кроме настила деревянного 
пола, ничо1'о не сделано. Окна пе за
мазаны, радиатор холодный. Люди часто 
простуживаются, производительность 
труда падает. 

Надо бы, накоиец, администрации 
библиотеки более энергично добиваться 
улт^шения услошй нашего труда. 

Н. ДУДИНА 

Детский сад студенческого городка, вечерний чай 

О о о о 

ТАМ, ГДЕ ВОСПИТЫВАЮТСЯ 
ДЕТИ СТУДЕНТОВ 

Детский сад при студенческом город
ке существует 8 лет. В течение пяти 
последних лет этим детским спадом ])у-
ководит Мария Павловна Евгеньева. 
Она умело поставила цело воспитании 
ребят и наладила хозяйственно-адмиин-
стратнвпое управление. 

В детском саду царят чистота, спо
койный ритм работы, веселый говор и " 
и1ум ребят. День плотно заполнен, все 
проводится по плану, заранее обдуман
ному. 

Любовь к делу, глубокая запнте])есо-
ванность, преданность Марии Павловны 
своей работе благотворно отражаются 
на жизнп детского сада. Очепь хороню 
у Марии Павловны организовано ппча-
ние детей. Пищи всегда вдоволь, ют 
вкусна и разнообразна. При детском 
саде содержатся две свиньи. В корм 
для них идут отходы из кухни, свинпе 
мясо сдается в обмен 11а коровье, а 
сэкономленные деньги идут на покупку 
'Других продуктов. 

Мария Павловна уже с зимы начи
нает забот!1ться о даче для детей. Она 
спокойно и методично напоминает об ЭГ'Ш 
деле людям, причастным к детсшЛ|у 
саду, и добивается своего. 

Оздоровительная кампания в этом 
году прошла очепь хорошо. Дети иа 
даче окрепли, закалились. 

Мария Павловна знает, что мало оос-
пич'ывать детей только в детск1>ч |-л-
ду—надо, чтобы правильное воспитание 
проводили в жизнь и сами родители у 
себя дома. Она беседует с ними, учит 
их, как надо обраии\ться г детьми, на 
что обран1ач'ь особое внимание в даи!Н)М 
ребенке, предлагает литературу мо 
дошкольному воспитанию. 

На заседании Совета соцстраха проф
ком ЛИП отметил работу Марин Пав
ловны к<и; хорошую и умелую. !\1а1тя 
Павловна, это один из тех советских 
работников, преданных нанюй родине, 
которые без пустого пафоса, без крик
ливых фраз и обендгний. спокойно, 
умело делают сво(̂  маленько!-. но необ
ходимое, как воздух, дело. 

НИКОЛАЕВА 
От редакции. И:* сглгьл видно, сиилько 

забот1.1 и любви к детям прояи;1«ет кол
лектив работников детсада ^̂К' 40, руково
димый М. I. Евгеньсвой Однако админи
страция студгородка нисколько пе помо-
1ает работникам детского сада, а, наобо
рот, вставляет налки в колеса. 

В помещение детского сада постоянно 
протекает грязная вода с верхнего этажа. 
Сыростью дыгнат дети, сырость портит 
имущество и продукты А заместитель ди
ректора тов. Смирнов, директор студго
родка топ. Точмин и отдел капитального 
ремонта (гов Самохин) до сих пор ничего 
пе исправляют, несмотря иа то, что Т01!. 
Евгеньева обращается к ним с просьбами 
ежедневно. 

УВАЖАТЬ СТЕННЫЕ ГАЗЕТЫ 
К вечеру физкультурников 17 декабри 

должна была быть организована выста;;-
ка. Для нее нужны были щиты. Устрои
тели вечера пе наиглн ничего лучшего, 
как снять со стоявших в коридоре щитов 
стенгазету «Электромеханик», доску 
соревноваиия эиергомаигиностроительио-
го факультета и часть выставки по ис
тории партии. 

, Как известно, стенгазету не нлк'Щ' 
Н1>ава снимать никто, кроме редколлг^-
гии. В дапном случае редколлегия узна
ла о происпгедшем, когда газета у.ь'о 
была снята и щит унесен. 

Только педавпо удалось обнаружить 
("леды стенгазеты. Она валялась изо
рванная, фотографии кем-то были ям-
ре заны. 

Необходимо заметить, что очень ча
сто к стенгазетам у нас в институте от
носятся более чем небрежно; па щитах, 
где онн висят, помещают различные 
объявлепия, пишут сообщения и оЬъ\\у^-
ления мелом, вынимают кнопки, выре
зывают фотографии. Все эти явления 
недопустимы, с ними необходимо бо
роться. 

Редактор стенгазеты «Электро
механик» М. 0КРАИНСКИР1 

От редакции. Подобные описанному слу
чаи произошли и на инженерно-экономи
ческом ^факультете. Подряд два номера 

стенгазеты „Организатор" (октябрьски!! н 
ноябрьский) были сняты академработннком 
бюро ВЛКСМ т. Бурдо лишь только потому, 
что на доске выв'ешивались показатели 
соцсоревнования. С трудом редколлегии 
удалось обнаружить одну стенновку в де
канате, а вторую в профбюро. 

Об этом редактор тов. Файермаи сооб
щил секретарю комсомольского бюро тов. 
Иемировскому, по никто на заявле
ние серьезно не реагировал. Больше 
того, на заседании партбюро факультета 
17 декабря, на котором обсуждался отчет 
редколлегии „Организатора", о безобраз
ном поступке т. Бурдо упоминали вскользь, 
несерьезно. 

Эти факты убедительно говорят о том, 
что партийно-комсомольские и профсоюз
ные организации некоторых факультетов 
считают, что о стенной газете должна за
ботиться только редколлегия. 

П О П Р А В К А 

В № 103газ „Индустриальный", в статье 
„Не миловать прогульщиков", по вине 
сотрудника редакции тов. Ковалевой, оши
бочно было указано, что за недисциплини
рованность был снят староста 211-й груп
пы металлургического факультета. В дей
ствительности такая мера была применена 
к старосте 2! 3-й группы. 

г-=яьа7да.-гд.-т1^» | 

ИВАН ИВАНОВИЧ ИВАНОВ I 
Скопчав1нийся недавно член - корр. 

Академии наук Иван Иванович Иванов 
был старейшим и одним нз шябоде» 
заслуженных математиков. 

Он родился в 1862 г. Происходя \\% 
бедной семьи, он получил образование 
в уездпом училище и учительской се
минарии. 

С 1Ф л(̂ г Пва1шв уже содержал себя, 
зарабаты1!ая сначала уроками иатема-
тики, потом службой в уезд110м учили
ще. По совету учителей, он подготовил
ся к экзамену па аттестат зрелости н 
был принят в 1884 г. вольнослушате
лем в Петербургский университет. 
В 1891 г. он защитил магистерскую' 
диссертацию, а в 1901 г.—докторскую. 

^ Преподавательская деятельность проф. 
\\. П. Иванова в высни(й нпюле иа'{а-
лась с 1891 г. в упиверситете. В Поли
техническом институте Иван Иванович 
Н|)(т(|;ш.вал г нлчала его существования 
до конца лсизни. т. е. почти 40 лет. 
Вооби1е лее, педагогическая деятельвость-
П. \\. в высии'й нпсоле продолжадась-
48 лет. 

Иван Иванович Мв;гнов был хорошнмг 
обн(ественпиком, активным участником 
ряда н;|чииаш1П обп(естБенных органи
заций нашего пиститута. Так, он щ,т 
избран членом Ленсовета от ипсггитута_ 
Плодотворная научная деятельность 
II И. И1«»1ова была отмечена .Академией 
паук СССР, избрашпей -его в 1910 г. 
1-воим члепои-корреспондеитом. Его на
учные заслуги были признаны и в За
падной Европе. По инициативе выдаю-
и(егоси немецкого ученого Ландау, проф. 
Иванов избран в 1909 г. членом взвостг 
пого математического общества в Па
лермо (Италия). 

В иослсдние годы жизни Ива1* й^ва-
нович нолучил звание, заслуженного дея
теля науки. 

Вывшие сотрудники И. И. Иванова 
никогда не забудут времени, проведен
ного в совместной работе с нни. Свет
лое воспоминание о покойном сохранят 
н его многочисленные ученики, н все 
те, кому приходилось иметь с ним 
сколько-пибудь длительное знакомство. 

Проф. Р. КУЗЬМИН 

Звз'гсзся^гЁГЕюавпжи 

ВИТЯ ДИАЛЕКТОВ I 

Смерть вырвала из наших рядов одно
го из лучших комсомольцев, обществен
ника, отличника учебы, физкультурника 
Витю Диалектова. 

Эта утрата тяжела для пас потому, 
что Витя был прекрасным, отзывчивым 
товари]цем. Являясь профоргом груипы, 
ои чутко реагировал па все запросы к 
нужды студентов. 

В этом году летом на межвузовских 
соревнованиях он завоевал звание чем
пиона сиортив1[ого обществ11 «Авангард» 
в беге на 100 метров. 

По поручению 505 и 504 гр. энер
гомашиностроительного факультета: 
ДЕБРСКИЙ, ОДНОЛЬКО, ПОПОВ. 
ДОБРОХОТОВ, ИЗОТОВ, ГОЛЕВ, 
АНИКУШИН, ЛЕБЕДЕВ, АНТОНОВ, 
ХОДОС, МИХАЙЛОВСКИЙ, КОЗЛОВ, 
ЛЕФАРОВ 

ЕЗШ! 

Деканат и общественпные органи
зации фомтрапспортиого факультета 
с глубоким прискорбием извещают 
о безвре.менп011 кончине ассистента 
кафедры „Канатные дороги и меха
низация перегрузочных работ" 

и н ж е н е р а 
Ивана Владимировича 

Б Е Н Е Ш Е В И Ч , 
последовавшей 2 января 1940 года 
в 17 часов после продолжительной 
и тяжелой болезни, и выражают со
болезнование семье покойного. 

О дне и часе похопон можно справ
ляться в канцелярии факультета по 
телефону: Выборгская АТС 9-14-05. 

Отв. редактор А- Д. БРУСНИЧКИН 
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